

MAGAZINE D'INFORMATION MENSUEL

Crepy mag & infos

SEPTEMBRE 2023 N°506

WWW.CREPYENVALOIS.FR [f](#) [@](#) [t](#) [v](#) [in](#)



LOCAVORE
À CRÉPY-EN-VALOIS

N°506 SOMMAIRE

Actus Ville pages 4 et 5

- Le cinéma « Les Toiles » fête ses 10 ans !
- C'est la rentrée pour le Forum des associations !
- Nourrir les animaux errants : bonne ou mauvaise idée ?

Culture pages 6 et 7

- La culture à l'honneur le temps d'un week-end
- Collégiale Saint-Thomas : les dessous du chantier en vidéo
- Parcourir le Valois autrement !

Dossier page 8 à 11

Locavore à Crépy-en-Valois

Qualité de vie page 12

Des panneaux pour sensibiliser à la biodiversité

Sport page 13

JOP 2024 :

la Ville continue son entraînement !

Crépymag&infos

Mensuel d'information de la Ville de Crépy-en-Valois

60800 Crépy-en-Valois - Téléphone : 03 44 59 44 44

Directrice de la publication : Virginie Douat

Directeur de la rédaction : Vincent Cornille

Direction de la communication : Johanna Jandrieu, Jessica Fouquet,

Laura Dupront

Direction artistique & graphisme, maquette : Estelle Jauneaud

Mise en page : www.grandnord.fr

Crédits photos : Studio Bruno Cohen, Istock



Édito

À chaque rentrée ses opportunités

Nous voici réunis pour cette nouvelle rentrée. Si les souvenirs joyeux des moments passés sur *Crépy-Plage* ou ailleurs sont encore frais, septembre annonce une période remplie de découvertes et d'opportunités. L'occasion de fixer de nouveaux objectifs, de planifier nos actions et de nous engager pleinement dans nos passions.

Sachez que les services de la Ville sont restés à pied d'œuvre durant les mois de juillet et août pour organiser les festivités de l'été et préparer celles de la rentrée. De nombreuses animations vous attendent à commencer par le Forum des associations samedi 9 septembre, le report de la Fête de la Saint-Jean au vendredi 15 septembre et les Journées européennes du Patrimoine le week-end du 15 au 17 septembre.

Nous sommes appelés pour certains à reprendre le travail et pour d'autres les études. Je sais d'ailleurs que l'ensemble des établissements scolaires de la Ville mettent tout en œuvre pour que vos enfants puissent suivre leur parcours scolaire dans les meilleures conditions et je tiens à les remercier pour leur engagement et leur dévouement. Un travail qui porte ses fruits lorsque l'on regarde notamment les résultats du baccalauréat.

À l'image du mois de janvier, septembre laisse place aux résolutions : faire du sport, manger sainement, mener à bien ses projets personnels, etc. À Crépy-en-Valois, terre de Jeux, le sport continue de vous faire découvrir diverses disciplines en attendant les Jeux Olympiques et Paralympiques. Bien manger et surtout manger local, c'est le défi de certains de nos commerces. Vous trouverez dans le dossier de ce numéro un article sur le locavore et quelques adresses pour vous procurer fruits et légumes locaux.

La rentrée, c'est l'occasion de cultiver nos connaissances, d'apprendre de nouvelles choses, de grandir en tant qu'individu. Et c'est ce que je souhaite à chacun d'entre vous.

- Virginie DOUAT,
Maire de tous les Crépynois
1^{re} vice-présidente de la CCPV

Travaux

Parking avenue de Senlis
Du 29 juin au 21 juillet 2023



Création de 6 nouvelles places de stationnement en zone bleue (limité à 1h30).

Crépy-Plage

Parc Sainte-Agathe
Du 7 juillet au 6 août



18^e édition de Crépy-Plage avec au programme de nombreuses activités, animations et soirées pour toute la famille.

Fête Nationale

Centre-ville
13 juillet 2023



Défilé aux lampions, commémoration du 14 juillet et feu d'artifice ont marqué la soirée.

Le cinéma « Les Toiles » fête ses 10 ans !

Souvenez-vous, c'est en août 2013 que le cinéma « Les Toiles » ouvrait ses portes. Retour sur les temps forts de la dernière décennie et zoom sur le programme que l'équipe vous a concocté pour l'occasion.



De gauche à droite : Tonia Vivien, responsable adjointe, Jimmy Michel, responsable technique, Frédéric Lesne, directeur, et Sylvie Cohen, hôtesse d'accueil.

Si vous empruntez régulièrement le boulevard Victor Hugo, nul doute que vous passez devant. Mais savez-vous qui est à l'origine de la création du cinéma de Crépy-en-Valois ? C'est en la personne de Frédéric Lesne, le directeur, que « Les Toiles » a vu le jour : « J'adore le cinéma et, étant Crépinois, j'ai voulu offrir aux habitants un endroit qui n'existait pas encore et où ils pourraient partager ma passion ». Ancien directeur de magasins de meubles et d'objets de décoration, cet amoureux du cinéma en a fait son métier. Avec ses 4 salles et de nombreux films à l'affiche, le cinéma a su trouver son public, d'ici et d'ailleurs.

10 ANS DE CINÉMA EN CHIFFRES



1 500 000 spectateurs



44 tonnes de pop-corn consommées



40 000 cartes abonnements vendues

Le cinéma : un objet culturel multiple

Ces dernières années, diffusions originales et animations sont venues s'ajouter au programme des projections pour le plaisir des petits comme des grands.

- **Programmations Art et Essai** : œuvres du cinéma indépendant.
- **Concerts en direct** : Pink Floyd, Mylène Farmer.
- **Retransmissions de spectacles d'humoristes** : Florence Foresti, Bigard.
- **Ciné-débat** : échanges sur une thématique en lien avec un film projeté.
- **Dispositif « écoles, collèges, lycées au cinéma »** : les élèves découvrent des œuvres pour se constituer les bases d'une culture cinématographique.
- **Soirées à thème** : rencontres et photos avec des comédiens costumés, comme pour « La Reine des neiges » ou encore « Star Wars ».
- **Rencontres avec des acteurs** : Dany Boon et Guy Lecluyse pour la première de « La Ch'tite Famille » ou encore William Legil pour « Ami / Ami ».
- **Ciné-pitchoune** : film court-métrage pour les 3 ans et plus, avec lumière tamisée.
- **Retransmissions en direct des Bolchoï** : ballets de Moscou (sept séances par an).



L'anniversaire des 10 ans : ce qui vous attend

- **Un jeu concours** : du samedi 16 au dimanche 24 septembre vous aurez la possibilité de déposer un bulletin de participation (vous le trouverez au cinéma !) dans une urne du hall pour tenter de remporter une carte illimitée valable un an (tirage au sort dimanche 24 septembre).
- **Des goodies à gagner.**
- **Des stands photos avec des mascottes** : mercredi 20 septembre, vos enfants pourront prendre des photos avec des mascottes issues de l'univers de Disney. N'oubliez pas votre smartphone pour immortaliser ces moments !
- **Des séances avec un tarif préférentiel** : dimanche 24 septembre, séances à 1 € à 10h30.



d'infos sur

www.les-toiles-cinema.fr



C'est la rentrée pour le Forum des associations !

Devenu un rendez-vous incontournable au fil des années, le traditionnel Forum des associations est de retour samedi 9 septembre. L'entrée se fera par le gymnase Marcel Quentin, de 10h à 18h.

Le mois de septembre est synonyme de rentrée, mais pas que pour les écoliers ! L'heure a sonné pour les associations, qui vous donnent rendez-vous pour présenter leurs activités, le temps d'une journée. Pour l'occasion, le Forum, qui se tiendra dans trois structures, gymnase Marcel Quentin, Maison des arts martiaux et des sports de combat, et salle Irène Cruyppenninck, sera aux couleurs de « Terre de Jeux 2024 ». Associations sportives (football, boxe, volley-ball, judo, danse, etc.), scolaires, sanitaires et sociales (santé, solidarité), culturelles (art, chorale,

patrimoine), festives ou encore patriotiques, vous trouverez forcément l'activité qui vous correspond !

À noter : Vous hésitez entre plusieurs activités ou souhaitez en découvrir de nouvelles ? Ça tombe bien, les associations vous réservent quelques démonstrations !

➤ Restauration sucrée et salée sur place.

+ d'infos sur www.crepyenvalois.fr

Nourrir les animaux errants : bonne ou mauvaise idée ?

Un animal est considéré comme errant dès lors qu'il est trouvé sans gardien sur le terrain d'autrui ou sur la voie publique. Leur donner de la nourriture part d'un bon sentiment, mais en réalité, cette pratique s'avère néfaste pour leur santé, leur comportement et leur environnement. On vous explique pourquoi.



Jeter du pain aux oiseaux ou nourrir les chats est une « mauvaise habitude ». Saviez-vous qu'« il est interdit de jeter ou déposer des graines ou nourriture, en tous lieux ou établissements publics, susceptibles d'attirer les animaux errants, sauvages ou redevenus tels, notamment les chats ou les pigeons » ? (Art. 120 du règlement sanitaire départemental). Mais alors, en quoi est-ce un problème ?

Les pigeons : un surpeuplement anormal

5 millions

de pigeons en France

Les nourrir est à l'origine de :

- Nuisances dans les espaces urbains : bruits, dépôts de fientes (résidus acides dégradants principalement les pierres calcaires, la peinture des voitures et le bois).
- Transmission de certaines maladies aux animaux de compagnie, voire aux humains.
- Venue de nuisibles tels que les rats, attirés par la nourriture donnée.



Il est donc important de rappeler qu'il ne faut pas donner à manger aux pigeons pour éviter l'envahissement de ces volatiles.

Que fait la Ville pour éviter la prolifération des pigeons ?

- Une campagne annuelle de piégeage où la population de pigeons est importante.
- Une protection progressive des bâtiments municipaux contre la nidification : filets, grillages et pics anti-pigeons, notamment à la collégiale Saint-Thomas.

Les chats : une prolifération hors normes

1 portée \approx 12 chatons

➔ Jusqu'à 20 736 chatons possibles

au bout de 4 ans

Nourrir les chats errants favorise leur concentration au même endroit. Cela a plusieurs conséquences :

- Transmission de maladies entre eux.
- Rencontres facilitées des mâles et femelles non stérilisés. Raison pour laquelle il est recommandé aux propriétaires de faire stériliser leur(s) chat(s).
- Augmentation du nombre d'oiseaux tués. À noter qu'il y en a 75 millions tués* par les chats en France par an.

* étude menée par la Ligue de Protection des Oiseaux et le Museum National d'Histoire Naturelle depuis 2015.

Que fait la Ville pour éviter la prolifération des chats errants ?

Depuis juin 2022, la Ville a signé une convention avec une association d'aide aux animaux de Crépy-en-Valois, « La Saintinelle », qui capture et stérilise les chats errants non identifiés. À ce jour, une vingtaine de chats a été stérilisée.

Bon à savoir : afin d'agir davantage sur le problème, le budget alloué à l'association par la Mairie va augmenter.

Que faire si je trouve un chat errant ?

Si leur donner à manger n'est pas la conduite à adopter, il existe plusieurs solutions :

- Se rapprocher d'un vétérinaire pour voir s'il est pucé et appartient à quelqu'un.
- Contacter une Société Protectrice des Animaux (SPA) pour qu'elle vous indique la marche à suivre.



CULTURE



La culture à l'honneur le temps d'un week-end

Cette année, les Journées européennes du patrimoine (JEP) célèbrent leur 40^e édition, sur les thèmes combinés du patrimoine vivant et des liens entre patrimoine et sport. Dès le vendredi 15 et jusqu'au dimanche 17 septembre, la Ville et ses partenaires vous invitent à fêter la richesse de notre héritage grâce à diverses animations en accès libre et gratuit.

Cultivez & sportez vous bien

Les Jeux Olympiques et Paralympiques approchent à grands pas et pour se mettre dans l'ambiance, des activités sportives vous sont proposées. L'occasion d'en apprendre plus tout en se dépensant. À ne pas manquer :

- **La saga crépynoise des jeux Inter-Oise**

> Tout le week-end, 9h30-12h30 et 13h30-17h30 → jusqu'au 15 octobre.

L'Office de Tourisme du Pays de Valois accueille une exposition inédite et ludique autour des jeux Inter-Oise, créée à partir des fonds conservés aux archives municipales. Plongez dans l'ambiance de cette grande machine à spectacle et participez, vous aussi, aux épreuves !

📍 82, rue Nationale

- **Initiation au billard**

> Samedi, 14h-18h.

Le Billard Club de Crépy-en-Valois vous convie à une partie de billard ! L'occasion d'apprendre les règles de ce jeu.

📍 1, cours Foch

- **Les olympiades médiévales**

> Tout le week-end, 10h-18h.

Le Musée de l'archerie et du Valois, en compagnie de l'association Atout'anim, vous propose de vous initier aux jeux traditionnels du Moyen Âge. Adresse, stratégie et hasard seront au rendez-vous de ces animations familiales.

À noter : les collections permanentes seront accessibles en libre accès.

📍 Rue Gustave Chopinet

✓ Et ne manquez pas les animations en continu sur tout le week-end ! Vous pourrez découvrir l'exposition retraçant l'histoire de la collégiale Saint-Thomas, ou encore flâner dans les rues de la Ville en observant les cours, façades, lavoirs et parcs de la Ville, en vous aidant de la brochure réalisée par l'Office de Tourisme du Pays de Valois.

➕ À télécharger sur www.valois-tourisme.com

Immersion au cœur de la Ville

Pendant ce week-end culturel, plusieurs animations vous sont proposées afin de (re)découvrir des lieux emblématiques de Crépy-en-Valois. Rendez-vous...

- **Dans l'ancien quartier des Coquetiers :**

> Samedi et dimanche à 10h.

La Société d'Histoire et d'Archéologie du Valois (SHAV) vous propose deux visites en déambulation pour découvrir la naissance et le développement de cet ancien quartier populaire, dit « quartier mal tracé ».

📍 départ parking rue des Marronniers

- **À l'abbaye Saint-Arnoul :**

> Samedi 13h-18h.

Dimanche 10h-18h.

L'association de Sauvegarde de l'abbaye vous ouvre ses portes pour découvrir l'histoire de l'édifice ainsi que l'actualité de ses travaux.

> Samedi et dimanche 14h-18h.

Laura Garnier, de l'association Little Preservationist, vous donne rendez-vous pour une initiation créative de mosaïque !

📍 Place Saint Simon

- **À l'église Saint-Denis :**

> Samedi et dimanche à 17h.

Une visite guidée est proposée pour mieux comprendre l'architecture et le mobilier de l'édifice.

📍 24, rue Saint-Denis

- **Dans le quartier historique :**

> Samedi 16 : visite nocturne à 20h30, avec lampions.

Dimanche 17 : visite à 15h.

Un circuit commenté pour redécouvrir le Vieux-Crépy, en compagnie d'Aquilon.

📍 départ de la place Gambetta

➕ Retrouvez le programme complet sur www.crepyenvalois.fr



Collégiale Saint-Thomas : les dessous du chantier en vidéo

Permettre au grand public de découvrir les coulisses de la restauration de la collégiale Saint-Thomas de Canterbury, telle est la volonté de la Ville. Pour ce faire, une mini-série documentaire a été réalisée. Ça tourne !

Depuis sa construction au XII^e siècle, la collégiale Saint-Thomas de Canterbury a toujours suscité l'intérêt. Après un effondrement partiel survenu en juin 2019, elle fait l'objet de travaux de réfection. Une première phase de sauvegarde est intervenue peu après l'effondrement. Si en apparence cela se limitait à la pose d'un échafaudage, il n'en est rien ! C'est pour cette raison qu'un documentaire a été réalisé. Une mini-série impulsée par la Ville de Crépy-en-Valois avec le soutien de la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC) des Hauts-de-France, qui a été écrite et réalisée par La Monade Sagace et Aquilon, afin de mettre en valeur les travaux de la collégiale. L'occasion de découvrir les tenants et aboutissants d'un travail de longue haleine !



Une mini-série documentaire à la portée de tous

Cette mini-série est composée de trois épisodes, environ 15 minutes chacun, et permet de découvrir les métiers à l'œuvre dans la restauration d'un monument historique. Dans cette trilogie, la lumière est faite sur les premiers pas de la restauration de la collégiale : qui pense, qui décide et comment tout cela se traduit ? Une manière de montrer le travail de l'ombre qui est réalisé en amont.

Où visionner la mini-série ?

Elle sera diffusée sur la chaîne Youtube Archivolt en trois temps, et relayée sur les réseaux sociaux de la Ville :

- **Épisode 1** : jeudi 14 septembre
- **Épisode 2** : jeudi 28 septembre
- **Épisode 3** : jeudi 12 octobre

Un documentaire qui promet d'être riche en apprentissages !

Parcourir le Valois autrement !



Envie de prolonger les sorties à vélo de la saison estivale ? De programmer une balade hivernale ? Ça tombe bien, depuis le 17 juillet, l'Office de Tourisme du Pays de Valois propose un service de location de vélos à assistance électrique pour partir à la découverte du Pays de Valois. Pour chaque vélo loué, un casque est fourni, ainsi qu'un antivol et un kit de réparation. Deux tailles de vélos sont disponibles : 26 et 28 pouces. Des remorques enfants (max. 45 kilos), des portes bébés et des supports pour smartphones sont disponibles sur demande.

Bon à savoir : diverses boucles de balades ont été spécialement créées par l'Office de Tourisme.

 d'infos sur
www.valois-tourisme.com

Tarifs :

- **½ journée** : 15 € adulte / 8 € 12-18 ans.
- **1 journée** : 28 € adulte / 10 € 12-18 ans.
- **week-end** : 50 € adulte / 18 € 12-18 ans.

➔ Réservation au 03 44 59 03 97 ou à contact@valois-tourisme.com



DOSSIER

Locavore à Crépy-en-Valois



Supermarchés, commerces de proximité et marchés hebdomadaires, ce n'est pas toujours simple d'y voir clair dans les étals de fruits et légumes. De nos jours, les saisons ne sont plus aussi présentes qu'autrefois dans les rayons. On trouve notamment des fruits et légumes estivaux, comme les fraises et les courgettes, en plein hiver. Depuis quelques années, la tendance est au « manger local ». Mais alors, en quoi cela consiste-t-il ? Quels sont les bienfaits ? On vous explique.

Selon le Larousse, le *locavore* est une « personne qui décide de ne consommer que des fruits et légumes locaux et de saison pour contribuer au développement durable ». Reportages télévisés, articles de presse, ce sujet fait beaucoup parler de lui. À Crépy-en-Valois aussi, le local fait son nid.



■ La proximité au cœur de la démarche

Il n'existe pas vraiment de définition officielle, mais la plupart des sources s'accordent à dire que « manger local », c'est choisir d'acheter des aliments au plus proche de son lieu d'habitation. Cela veut donc dire privilégier la consommation à différentes échelles : provinciale, régionale, ou même dans son propre jardin ! Il n'y a qu'une condition : il ne doit pas y avoir plus d'un intermédiaire entre le producteur et le consommateur.

Consommer local va de pair avec une consommation de saison. On appelle « produit de saison » un fruit ou légume qui a respecté son cycle naturel de croissance. Ainsi, les aliments proposés aux consommateurs sont des produits récoltés à maturité. Pourquoi ? Car ils n'ont pas à parcourir des milliers de kilomètres pour arriver sur les étals. Par conséquent, le goût et l'aspect ne sont pas altérés par une récolte précoce. À contrario, des aliments qui ne sont pas de saison vont être cueillis bien avant la fin de leur cycle de croissance car ils doivent être transportés sur de longues distances.

■ Consommer de saison, c'est bon pour...



La santé

Lorsqu'ils sont produits de saison, les fruits et légumes contiennent de nombreux nutriments, tels que les vitamines, les minéraux ou les antioxydants, puisqu'ils en développent naturellement pour se défendre des agressions extérieures. Le corps peut ainsi profiter de tous leurs bienfaits nutritionnels. Par exemple, en hiver, on privilégie les fruits riches en vitamine C, comme le kiwi. En été, les fruits et légumes gorgés d'eau permettent de s'hydrater (concombre, tomates).



L'économie locale

Le commerce local est un facteur de croissance économique pour un territoire et une région. Choisir de privilégier les circuits courts, c'est-à-dire avec le moins d'intermédiaires possibles, c'est garantir une rémunération plus juste pour les producteurs, mais cela permet aussi de faire des économies. En effet, moins il y aura d'intermédiaires entre le producteur et le consommateur, plus le coût des fruits et légumes sera avantageux. Donc en mangeant local, votre porte-monnaie vous remercie !



L'environnement

Consommer local, c'est réduire les produits importés de l'autre bout de la France ou d'un pays étranger et donc, réduire aussi les transports et la pollution que cela engendre. Un fruit ou un légume hors saison consomme entre 10 à 20 fois plus de pétrole pour son transport que le même fruit produit localement en saison*. Par exemple, acheter 1 kilo de fraises en hiver consomme presque 5 litres de pétrole pour arriver dans les assiettes... De plus, manger des fruits et légumes hors saison favorise les cultures sous serre, qui sont très consommatrices en eau et en énergie pour le chauffage. En somme, choisir de consommer local permet de réduire les émissions de gaz à effet de serre et donc, de limiter la pollution environnementale.

* Source : fondation Hulot.



■ Où trouver des fruits et légumes locaux à Crépy-en-Valois ?

Enseignes, marchés, associations ou encore fermes, il existe plusieurs endroits en Ville où il est possible de vous procurer des fruits et légumes locaux (liste non exhaustive) :

La Réserve :

Capucine Petit, Camille Nuyttens et Virginie Fabby vous accueillent dans leur boutique pour vous proposer, entre autres, des fruits et légumes, de saison uniquement ! Leur ligne de conduite ? Privilégier la proximité et le savoir-faire, telles que les connaissances techniques employées par les maraîchers. Et lorsqu'elles vont chercher des produits « plus loin », alors elles font le choix d'opter pour des produits labellisés « Bio ».

📍 10, rue Gustave Eiffel

☎ 03 64 23 60 92

L'AMAP :

Chaque semaine, l'Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne (AMAP) distribue des paniers de fruits et légumes issus de l'agriculture biologique, venus des maraîchers régionaux. Leur ambition ? Garantir un revenu juste des producteurs tout en respectant l'environnement, mais aussi faire redécouvrir certains légumes anciens comme le panais.

Des paniers sont disponibles en formule sur 3 ou 6 mois, sur inscription.

📍 Distribution à la salle des Anciens, cours du Jeu de Paume.

☎ 06 09 49 95 48

Earl Petit :

Dans cette affaire familiale, tenue d'abord par son grand-père, puis son père, Thomas Petit produit des asperges et des fraises, de mars à juin. Joly, Duchesse ou encore Darselect, il y a des variétés de fraises pour toutes les papilles, acidulée ou moins sucrée. Quant aux asperges, blanches ou vertes, pointes ou entières, il en existe de toutes les tailles.

Et si vous n'avez pas le temps de passer pendant les heures d'ouvertures, des distributeurs automatiques ont été installés dans l'enceinte.

📍 Rue Henri Laroche

☎ 06 89 38 49 89

Le Jardin des pommes d'amour :

Cédric Thomassin met à votre disposition des fraises au printemps, et des tomates durant la saison estivale, jusqu'à la fin de l'automne. Cœur de bœuf, rouge classique, ou encore tomate cocktail et cerise, vous aurez le choix parmi 14 variétés, dont des tomates anciennes.

Sur place, des distributeurs sont remplis toute l'année, par le Jardin et également par des producteurs alentours qui placent des fruits de légumes de saisons (courgettes, poivrons, haricots verts, salades, pommes de terre, courges, etc.).

📍 12, route de Pierrefonds

☎ 06 73 69 18 77

Primeur Crépy :

Zhao Chuanyan vous propose une petite sélection de fruits et légumes locaux, qui vous permettront de cuisiner des plats de saisons. S'ajoute à ces étalages, un espace réfrigéré contenant différents jus de fruits, des champignons et autres denrées alimentaires.

📍 29, rue Nationale

☎ 03 64 23 43 01

N'oubliez pas les autres enseignes !

À Crépy-en-Valois, plusieurs supermarchés proposent des fruits et légumes locaux et de saison, tels que :

- Intermarché (tomates, champignons, pommes, patates douces, oignons et échalotes)
- Carrefour (fraises)
- Leclerc Drive (champignons, pommes).

À noter :

3 marchés se tiennent à Crépy-en-Valois, où des producteurs locaux se rendent, le matin, de 8h à 13h :

- **mercredi** :
place de la République
- **samedi** :
place Gambetta
- **dimanche** :
avenue Levallois-Perret

➤ **Bon à savoir** : certains restaurants de la Ville veillent à utiliser des produits de saisons dans leur carte !
Bonne dégustation !





Des panneaux pour sensibiliser à la biodiversité

Engagée dans une politique publique environnementale ambitieuse, la Ville de Crépy-en-Valois a à cœur de sensibiliser petits et grands aux enjeux de préservation de la planète. Pour faire suite aux diverses animations menées par le service Environnement et Développement durable, des panneaux pédagogiques ont été installés à divers endroits en Ville.

Pourquoi sensibiliser ? Pour mieux protéger l'environnement qui nous entoure, il faut bien le connaître. C'est pourquoi tout au long de l'année, diverses animations sont proposées sur la commune de Crépy-en-Valois. L'enjeu ? Permettre à chacun de prendre conscience du besoin de préserver la biodiversité et de les aider à y parvenir à leur échelle.

■ Que trouve-t-on sur les panneaux ?

Au total 18 panneaux pédagogiques ont pris place en Ville. Ils sont composés : d'explications sur une problématique environnementale actuelle et la manière dont la Ville y répond, de plusieurs photos ou illustrations, ainsi qu'un QR code renvoyant au site de la Ville pour en apprendre davantage.

Des thématiques aussi variées que la biodiversité

Les sujets explicités sur ces panneaux n'ont pas été choisis au hasard et traitent de problématiques qui touchent Crépy-en-Valois :

- **L'éco-pâturage** : il permet de diminuer l'utilisation des combustibles fossiles des tondeuses et de limiter la pollution sonore.
- **Le fauchage tardif** : il aide à lutter contre la disparition de certaines espèces d'insectes et à redonner de la place aux fleurs sauvages.

- **La gestion du bois mort** : il permet d'accueillir plus de vie que dans un arbre vivant, car il abrite des dizaines d'organismes (champignons, insectes, oiseaux).
- **Les chauves-souris** : elles sont des maillons indispensables pour les écosystèmes et nous protègent de certaines maladies comme le paludisme en se nourrissant de moustiques.
- **Les mares** : elles sont un refuge et un habitat de vie riche pour de nombreuses espèces en déclin.
- **Les zones humides** : elles jouent le rôle d'éponge et participent grandement à protéger des inondations, de la sécheresse, et améliorent la qualité de l'eau sur le territoire.
- **La gestion alternative des eaux pluviales** : la Ville mène des actions pour désimperméabiliser l'espace public, et permettre ainsi à l'eau de s'infiltrer dans le sol, afin de protéger la commune des inondations et durant les périodes de canicule.

■ Où retrouver les panneaux ?

Vous pourrez les apercevoir en majorité au parc de Géresme et au parc Sainte-Agathe, mais aussi en Ville : rues des Marronniers, Émile Zola, ou encore aux remparts. Ouvrez l'œil !

✚ d'infos sur
www.crepyenvalois.fr



JOP 2024 : la Ville continue son entraînement !

20
TERRE
DE JEUX
24

Dans dix mois, la France accueillera le plus grand événement sportif de la planète et Crépy-en-Valois y prendra part avec son Centre de préparation aux Jeux. En attendant, la Ville continue de faire vivre les Jeux aux Crépynois à travers son label « Terre de Jeux 2024 ».



Des rendez-vous pour explorer

Pendant l'été, les randonnées #ExploreTerreDeJeux2024, ça continue ! Dimanche 11 juin a eu lieu celle organisée par l'association Feel Fit en partenariat avec l'entreprise FM Logistic. S'en est suivi une autre dimanche 23 juillet, à l'initiative de l'association

Entrons dans la ronde. Toutes deux ont une fois encore remporté un vif succès auprès des adeptes de la marche. Leur point fort ? Elles sont accessibles à toute la famille et la convivialité est toujours au rendez-vous.

Ne manquez pas les prochaines randonnées, les dimanches :

- 10 septembre, 29 octobre et 10 décembre, organisées par Feel Fit et FM Logistic.
- 22 octobre, organisée par Entrons dans la ronde.

Les écoles au rythme des JOP

Du lundi 19 au vendredi 23 juin, les éducateurs territoriaux des activités physiques et sportives (ETAPS) de la Ville ont organisé une semaine olympique dans les écoles. Différentes classes se sont affrontées aux travers de 6 ateliers dans le but de découvrir différents sports. Au programme : parcours vélo, tennis, athlétisme, tir à l'arc, basket-ball et QCM sur les Jeux Olympiques et Paralympiques.



Jeudi 6 juillet, le groupe scolaire Gaston Ramon organisait une journée sportive dans le cadre du programme des « classes olympiques ». 115 élèves en élémentaire et 68 élèves de maternelle ont pu prendre part à 15 ateliers pour découvrir différents sports, parmi lesquels : course à l'aveugle, basket-ball, tir à l'arc, saut en longueur, ping pong, hockey...



Le retour de la Jumpin'Race

Après une première édition en 2022 à la Cuve, la Jumpin'Race était de retour samedi 8 juillet au parc Sainte-Agathe pour marquer le coup d'envoi de l'édition 2023 de Crépy-Plage. L'objectif : proposer aux Crépynois une course folle en famille ou entre amis.

Un pari réussi puisqu'au cours de la journée, 400 participants âgés de 7 à 77 ans ont vaillamment affronté les 6 obstacles gonflables géants du parcours, sur une distance de 3 km !

Un invité prestigieux

Jeudi 20 juillet, Crépy-en-Valois a reçu la visite d'un invité spécial : Osvaldo Caridad Vento Montiller, Ministre des Sports cubain. Après la co-signature à l'Hôtel de Ville avec Cécilia Rugala, Adjointe au Maire aux Sports, Associations et Animations, d'une lettre d'intention officialisant l'accueil d'une délégation cubaine de para taekwondo durant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, le Ministre s'est rendu à la Maison des arts martiaux et des sports de combat pour découvrir les installations.



Repousser ses limites

C'est sur la place Jean-Philippe Rameau que la Ville et Stella Akakpo, ambassadrice « Terre de Jeux 2024 », ont donné rendez-vous aux Crépynois samedi 22 juillet pour faire le plein de sensations fortes avec l'événement « Viens tester tes limites ! », dans le cadre de la

Politique de la Ville et du dispositif « Quartiers d'été ». Au programme de ce rendez-vous sportif familial, il était possible de s'essayer à l'escalade avec 3 murs de hauteur, aux différents niveaux de difficulté ainsi qu'à la chute libre depuis une nacelle pour atterrir sur un airbag. Plus de 400 visiteurs sont venus relever le défi lancé par la Ville !



LISTE « À CRÉPY-EN-VALOIS NOTRE PARTI C'EST TOUJOURS VOUS ! »

TEXTE DE V. CORNILLE

Notre ville a connu pour la première fois, et la seule espérons-le, un épisode de violences urbaines.

Par mimétisme des grandes villes, une poignée de jeunes ont mis le feu à des poubelles et à une voiture.

Notre équipe dans son ensemble condamne ces faits. Nous tenons à remercier nos forces de sécurité (Gendarmerie, Pompiers, Police Municipale) ainsi que les Services Techniques pour leur réactivité et leur professionnalisme. Nous espérons que la justice fasse preuve de fermeté. Dès le jour même, en concertation avec la Gendarmerie, nous avons agi par la mise en fonction de l'éclairage public, la mise en alerte de tous les effectifs de policiers municipaux, la fourniture d'équipements de protection contre les tirs de mortier et la mise à disposition des images de vidéoprotection à la Gendarmerie en vue d'identification des malandrins.

Votre sécurité est notre priorité, c'est dans cette perspective que nous continuons à recruter de nouveaux policiers municipaux, de façon à permettre à la brigade un fonctionnement optimum.

LISTE « CRÉPY, "IL EST TEMPS" »

Texte non transmis dans les délais impartis.

LISTE « UNIS POUR CRÉPY »

TEXTE DE A. FOUBERT ET J. CARREL-TORLET

Pour une rentrée démocratique impliquant chacun d'entre nous.

À quel moment les citoyens, les élus d'opposition peuvent-ils peser, en amont, sur les décisions lourdes tels que le budget, les constructions, les travaux, les projets d'urbanisme ? Nous ne voulons pas être réduits au rôle de chambre d'enregistrement. Le lien social ne doit pas être une pyramide. La vie démocratique ne peut être réduite à un vote « pour, contre ou abstention ». Nouvelles constructions, urbanisation autour de la gare, la loi oblige dans le cadre de la révision du PLU à mettre en place une enquête publique qui aura lieu du lundi 4 septembre au jeudi 5 octobre 2023.

Afin que chaque crépinois se reconnaisse dans la ville qu'il aura contribué à construire, n'hésitez pas à rencontrer le commissaire-enquêteur et à donner votre avis sur le plan local d'urbanisme qui sera voté en fin d'année.

En attendant, nous vous souhaitons une belle rentrée.

LISTE « CRÉPY POUR TOUS »

Texte non transmis dans les délais impartis.

TEXTE DE P. FAYOLLE

(CONSEILLER MUNICIPAL AYANT DÉCLARÉ NE PAS APPARTENIR À LA MAJORITÉ MUNICIPALE)

Texte non transmis dans les délais impartis.

L'AGENDA

ÉVÉNEMENTS

RENDEZ-VOUS

Retrouvez l'agenda sur
www.crepyenvalois.fr/agenda/

SUIVEZ-NOUS :



www.crepyenvalois.fr

*Agenda sous réserve de modifications.

HÔTEL DE VILLE

2 avenue du Général Leclerc
BP 30337
60803 Crépy-en-Valois Cedex

Ouvert : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
et de 13h30 à 17h30 (17h10 le vendredi).
Le samedi de 9h à 12h.
Tél. : 03 44 59 44 44.

Toutes les demandes d'actes d'état-civil
peuvent être faites par courrier, ou via
contact@crepyenvalois.fr.

MAISON DE RESSOURCES FRANCE SERVICES

24 avenue du Président Kennedy
Tél. : 03 64 23 00 53.

Mail : maisonderessources@crepyenvalois.fr

Lundi : 13h30 - 17h30

Mardi : 9h-12h

Mercredi : 9h-12h et 13h-17h30

Jeudi : 13h30-19h

Vendredi : 13h30-17h30

GENDARMERIE

9 avenue des Érables.
24h/24 - 7jrs/7

Bureau ouvert du lundi au mercredi de 9h
à 12h et de 14h à 18h, le jeudi de 9h à 12h
et de 16h à 18h, le vendredi de 9h à 12h
et de 15h à 20h, le samedi de 8h à 12h
et de 14h à 19h, le dimanche et les jours
fériés : fermé le matin. Ouvert de 15h à 18h.
Tél. : 03 44 94 50 17.

POLICE MUNICIPALE

60 bis route de Soissons.
24h/24 - 7jrs/7 - Tél. : 03 44 59 00 52.
Mail : police@crepyenvalois.fr
Service objets trouvés.

SERVICES MÉDICAUX

* MAISON MÉDICALE
CENTRE DE SANTÉ DU VALOIS

20 avenue de Senlis
Tél. : 03 44 87 11 33

* PHARMACIES DE GARDE
Numéro unique : 3237.

* MAISON MÉDICALE DE GARDE

Ouverte tous les samedis de 12h à 20h, ainsi
que les dimanches et jours fériés de 8h à 20h.
Uniquement par appel téléphonique au
Centre 15.

CENTRE DE SECOURS

72 rue Saint-Germain
24h/24 - 7 jrs/7 - Tél. : 03 44 94 75 00
Bureau ouvert de 8h à 12h et de 14h à 18h
tous les jours sauf dimanches et jours fériés.

INFIRMIERS

* Maison médicale
Suzanna Robinel, Emilie Denoyelles,
Sylvie Muller et Sandrine Bourgois.
Tél. : 03 44 39 53 93

* 53 rue Saint-Lazare
Christine Chemin - Tél. : 03 44 87 06 49
Adeline Deglos - Mobile : 06 50 50 02 79
adeline.deglos.idel@gmail.com

* 74 route de Soissons
Matthieu Merlin : 07 86 94 70 48
Florine Vasseur : 06 49 17 75 07
Jennifer Magnaudet : 06 45 33 24 38
Jocelyne Jupont : 06 42 88 06 48

* 16 ter rue Jean Jacques Rousseau
Tél : 03 44 87 07 31
Sophie Jeanne - Mobile : 06 83 93 52 44
Marylise Albert - Mobile : 06 31 85 49 76

* 13 rue André-Marie Ampère
Ophélie Mahé - Mobile : 06 19 90 62 56
Stéphanie Goret - Mobile : 06 35 39 34 92

* 7 avenue Pasteur
Amandine Carpentier-Marot
Mobile : 06 17 38 44 06
Laëtitia Poupert - Mobile : 06 49 77 29 35

* 1 place de la gare, résidence Alexandrina
Adélaïde Tanné et Grégoire Cazé.
Mobile : 06 03 27 94 22
scminfirmierstaze@gmail.com



FORUM DES ASSOCIATIONS



9

SAMEDI

SEPTEMBRE

2023

10H-18H



ENTRÉE SALLE MARCEL QUENTIN

WWW.CREPYENVALOIS.FR 

20
TERRE
DE JEUX
24

CRÉPY
en
VALOIS
MODERNITÉ
& TRADITION